



SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

Año XL.

Sábado 26 de Febrero de 1927.

Núm. 2631



LA SEÑORA

D.^A ANTONIA BORDOY Y OLIVER

Falleció en Felanitx el 25 del corriente

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su afligido esposo D. Miguel Reus Bennasser, hijo, hijas, hija política, hermano, hermana, hermano y hermana políticos, sobrinos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el alma de la finada.

Se han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA GRIPPE

Esta enfermedad, que ya constituye uno de los mayores azotes humanos, como el cólera, peste bubónica, etc., tiene una fuerza expansiva asombrosa. En pocos días es invadida toda una nación o continente por mucha superficie que tenga. Esta facultad invasora que pocas epidemias la poseen tan marcada, no se explica, ni se puede explicar de otro modo, que su propagación se verifique por el aire, favorecida la dolencia por los bruscos cambios de temperatura o por otras causas hasta ahora desconocidas; además de existir el contagio, poco o mucho, y a veces sin él.

He conocido familias campesinas, que viviendo completamente aisladas, a muchos kilómetros de la población, estuvieron atacadas; y buscando para averiguar, como un policía, si hubo o no hubo contacto con invadidos, no lo encontré. Por provisiones o salidas de la morada tampoco pudo transmitirse, porque nadie salió, teniendo todo lo necesario dentro de la vivienda, y en un radio pequeño, incluso horno para cocer pan. No cabe duda, pues, que los gérmenes infecciosos eran conducidos por el aire, desde otros puntos donde existían focos.

Si consideramos que la fecundación de muchas flores, que nos dan frutos, se hace teniendo mediante el vehículo atmosférico, que lleva el polen de unas

a otras, nos será más comprensible la presencia de la gripe simultánea y espontánea en varios puntos a la vez. Como hecho cierto, conocemos olas de calor y de frío; del mismo modo pueden existir olas epidémicas grippales. Claro está, que si encuentra el microbio campo abonado para su desarrollo, en sucias localidades, personas asmáticas o de bronquios delicados, ancianos decrepitos y débiles niños, siega mayor número de vidas, porque las resistencias refractarias son menores. Posible será, según se observa, que visitándonos la epidemia con frecuencia, por *graduaciones inmunes* y *atenuaciones descendentes escalonadas, que de endémica*, y pase a ser, sin temor ni alarma general, como una más entre las muchas que sufrimos; y cuando el microbio sea más conocido en la ciencia biológica y se pueda aislar para su cultivo, la sueroterapia nos inmunizará los organismos, tan victoriosamente como lo hace para preservarnos de la viruela convirtiéndola en enfermedad evitable. Mucha agua ha de pasar por los ríos hasta que esto suceda; pero como la investigación nunca fué retrógrada, confío en que llegará el día del triunfo médico.

La gripe se acomoda a muchas y variadas formas de procedimiento. Desde lo que llamábamos influenza o trancazo, hasta hoy, ha recorrido todos los aspectos de la patología interna. Esta vez, los síntomas aparecieron

por violentos accesos de tos seca con poca expectoración. Pocos casos de bronconeumonía determinaron rebaja en las defunciones, pero se nota que la causa opone gran resistencia a desaparecer y se prolonga mucho tiempo. Enfermos hay que tosen desde hace dos meses, y sólo mejoran según sea el tiempo benigno o crudo. La consulta al termómetro nos dá la pauta.

Lo más importante es que la invasión encuentre organismos bien reforzados, muy fortalecidos por nutritiva alimentación. Nada de desgastes lícitos ni ilícitos. El alcoholismo y el tabaquismo son vicios que precipitan hacia fatales finales; sin embargo, es de tal extravagancia la enfermedad en su marcha, que desorienta al más estudioso especialista. Unas veces se ceba en los ricos, es decir, los mejor alimentados, y otras en los pobres. Datos estadísticos comprueban que sucumbieron más energicos jóvenes que viejos, y viceversa. De todos modos, como el ataque es al aparato respiratorio, a conseguir la pureza del aire hay que atender principalmente, renovándolo constantemente en las habitaciones. La aglomeración de personas en locales cerrados aumenta enfermos y causa más víctimas. Si los accesos de tos son más fuertes en la madrugada, es porque saturado el cuerpo durante la noche de aire enrarecido, en los puntos donde dormimos, se hace dificultosa la respiración. De día cesa, porque

apenas nos levantamos, inhalamos más oxígeno en los bronquios y pulmones; por eso los labriegos curan con más prontitud.

No se pueden fijar reglas para hacer un historial clínico acabado.

SERAFÍN LEAL

Calanda 5-II-1927.

Práctiques a conservar

En el darrer articlet que escriguerem mos queixavem de la probable pèrdua d'una de les més belles costums que adornen la societat. Avui comentarem breument un altre cristiana costum, la que poc çà poc llá, veim que passa per alt fins y tot an aquelles persones que's diuen devotes.

El lector que ha tenguda ocasió de fitzar-se amb el modo de ser d'algún d'aquests joyenets anomenats *pollos bien*, haurá vist que poseeix tot allò que's necessita per a ser prou considerat y benvolgut dins la societat; per tot allà on passa procura deixar un solc de simpatía. Si anau a fer un passeig amb aquest *pollo* per llocs concorreguts, vos cançareu de fer capellades, per correspondre, davant els molts coneguts que saluda y per bé que les fassau no'n sortireu tan airosos com ell. ¡Amb la gran práctica que té per llevar-se el barret! Pero passareu per davant una esglesia y, ai, no's descu-

breix, fa el distret, y quant no es així, quant les circumstancies el sempentetjen, veis aquell braç tant geuger poc abans per saludar En Pere o En Pau, que se's convertit en plom, tal es l'enronçament en que's mou per a reve-renciar al Senyor en son estatje.

Y es que aquest jovenet ja poseidor d'una certa cultura y si volem d'una bona educació catòlica, s'ha contagiad de l'indiferentisme que campetja per molts de redols de la modernisada societat y el simpàtic *pollo* que abans de negar el salud al seus coneguts consentiria qualsevol cosa, per por de fer el ridícol, segons ell, fa el sórt a sa conciencia que li diu que deu haver de treurer-se el capell quant passa per davant una esglesia, amb quina sorde-ra no logra altre cosa que sembrar dins ell mateix el remordiment propi del qui obra quantre les seues conviccions.

Hem tret a rollo un *pollo bien* per ser el qui té més vocació a destapar-se el cap y mostrar la clenxa en tot lloc, manco on més hi emporta. ¡També patixen l'irreverent defecte molts d'altres homs que baix del seu capell amaguen nevada testa o lluenta calba!

En quant al sexe femení, també el porem marmular una mica. La famella que en dies de tempesta la veis tota retgirada y sempre a punt de senyar-se tantes vegades com veu la resplandor d'un llamp, són moltes les passades que desira fa per davant l'esglesia no tant sols sense senyar-se sino sense pronunciar l'Alabat sia el Santíssim Sagriment!...

Entristeix veure l'indiferencia en que són mirades aquestes coses tan fàcils de practicar, en el pareixer tan senzilles, y que sens dubte són les més demostratives de la fe del qui les executa. Si un catòlic deixa de reverenciar a Déu per empagait al passar per davant l'esglesia, ai d'ell, perque aviat poc li costará no entrar-hi p'el mateix motiu, per l'empagament.

Se fa necessari per no arribar a un desgavell religiós y social, que tots prenguem la creuada de renovar les practiques, que van desapareguent; encaminades a respectar al prohisme y a reverenciar a Déu Nostro Senyor, de quin respecte y de quin reverencia hrotará el possible benestar social que tot-hom desitja.

JOSEPH GINESTRA

Para pensar bien

El raciocinar bien depende de la claridad del entendimiento, del sentido común y de la experiencia. Difícil sería a un joven de quince años pronunciar sentencias filosóficas repletas de ideas que sólo pueden acudir a hombres que han tratado mucho a los hombres. El que ha palpado las dolorosas realidades de la vida, bien puede llegar a raciocinar con pureza porque la práctica es más humana que la teoría y a veces más sabia porque toca más de cerca la verdad de las cosas.

Para pensar bien conviene despojarse de toda clase de *egoísmos* y de *partheidismos* que sólo conducen a la exageración y al falseamiento de los hechos por estar influenciado el que los expone por doctrinas que más bien representan el *deseo* que la verdad.

Todos los sistemas políticos son paraselones o probabilidades. Creen todos poseer la verdad y pocos la conocen.

La falta de energías

La falta de energías destruye la fuerza de la iniciativa. No existe cosa tan encumbrada que sea imposible llegar a ella. Muchos hombres se quejan de su mala suerte, de la desgracia que les persigue, cuando sólo ellos son causa de lo que les sucede. ¿Que he fracasado una vez? No importa. Con la experiencia adquirida volveré al asalto. ¿Que resultado vencido otra vez? Paciencia. Sin vacilar y con perfeccionamiento intentaré la tercera acometida. ¡Y la victoria es segura!

Precisa no escudarse en la falta de energías porque tras este defecto aun se descubre otro más grave: la cobardía.

Perder la energía es despreciar la victoria.

M. C. P.

La cuestión social

MONTES ALLANADOS

Con este artículo voy a poner fin a la serie dedicada a la cuestión social bajo el aspecto de la riqueza.

San Juan Bautista dijo que a la venida del Salvador los montes y collados se abajarían, queriendo significar que los hombres soberbios se humillarían y las grandes riquezas acumuladas, a manera de montes y collados, se repartirían en obras caritativas, desprendiéndose de ellas sus dueños. Efectivamente, los grandes señores, que poseían centenares de esclavos, les dieron libertad a medida que la doctrina de Jesús iba ganando terreno, y los que tenían las mujeres por centenares y aun por millares, se contentaron con la santidad del matrimonio de un sólo hombre con una sola mujer. Los que poseían fincas de millares de hectáreas, fundaron colonias de cristianos en las tierras antes inhabitables por estar llenas de lobos, osos y jabalíes, pues sus primeros propietarios preferían el gusto de cazar aquellas fieras a dejar que los labradores cultivaran pacíficamente las tierras y consumieran sus frutos.

En nuestros tiempos hemos visto crudecer el paganismo, pero cubierto con la capa de cristianismo, como se vio en la historia de los Jueces de Francia, que llevaban el nombre de reyes cristianísimos y delante de Dios fueron reprobados, porque sus costumbres nada tenían de cristianas. Basta recordar el palacio de Versalles, donde tenían su corte, compuesta de diez y ocho mil servidores, que consumían en banquetes, orgías y bacanales todo el presupuesto de la nación.

También en Rusia, los duques y archiduques eran dueños de terrenos de tanta extensión como España, y llenos de orgullo, repletos de impiedad, preferían las fieras a los hombres sus semejantes; por esto, en justo castigo, fueron desposeídos de sus bienes, y si no muertos, forzados a trabajar para no morir de hambre.

Es necesario, pues, que el rico se allane a unas costumbres moderadas y cristianas, recordando que el divino Maestro cuya doctrina profesamos nació en un establo y siendo Dios se humilló a los pies de sus discípulos para lavárselos con sus propias manos; y teniendo las aves sus nidos y las zorras sus cuevas, El no poseyó nada, ni siquiera la tierra suficiente para reclinar la cabeza. Si al contrario, queriendo ser montes y collados para distinguirse de los demás, llevan una vida aparatosamente gentilica, sepan que las tempestades revolucionarias ya se ciernen sobre sus cabezas, para humillarlas y abatirlas por completo.

M. V. O.

SECCION LOCAL

Agoniza en Felanitx el Carnaval, o mejor dicho, la afición a las expansiones carnavalescas. De aquellas mascaradas grotescas, de aquellas batallas que se libraban entre elementos juveniles, de aquellas caretas con que cubrían el rostro grupos de asistentes a los endémicos bailes, de aquella animación general que reinaba en las últimas semanas de carnaval, nada queda. La costumbre del disfraz y de la juega desapareció porque así lo impuso el cambio de gustos y temperamentos. Quien vio anteaer el jueves lardero convertido simplemente en una tarde de paseo, de circulación por las vías céntricas, sin otra cosa de notar que el natural flirteo entre los paseantes jóvenes de uno y otro sexo, se convence, felicitándose por ello, de que las costumbres de nuestro pueblo van modificándose en un sentido de sustitución de lo trivial y soso por lo que tenga algo de positiva realidad.

En la fábrica de perlas imitadas que funciona en esta ciudad, ocurrió el lunes el siguiente hecho:

Sobre la mesa del despacho del Director, D. Antonio Mus, fué colocado un saquito, conteniendo al rededor de

2500 pesetas, con las cuales se debía pagar la semana a las operarias. De pronto se notó la falta del saco, cundiéndose rápidamente la alarma entre el ejército de jóvenes "perleras". Se empezaron las pesquisas, se avisó a la guardia civil y pronto se puso todo en claro: el saquito, con su contenido intacto, fué encontrado oculto en el jardín de la misma fábrica; la turbación y las palabras incoherentes de una de las operarias allanó a la benemérita el camino de las averiguaciones, procediendo seguidamente a la detención.

Trátase de una mujer, acosada por la miseria, que se ve precisada a mantener con el producto de su jornal al marido y dos hijos, uno de pecho.

En el Banco de Felanitx

Los accionistas de esta entidad bancaria, que lleva 44 años de funcionamiento, se reunieron el domingo último en Junta General ordinaria para la aprobación de las cuentas y balance correspondientes al ejercicio que terminó en 31 de Diciembre último.

De la Memoria que se leyó pueden entresacarse datos comprobatorios de que la marcha de la Sociedad, si bien es próspera y de solidez, se ha resentido algo, como todas sus similares, de la restricción natural que a las operaciones de crédito lleva el presentimiento de una crisis económica que, si no ha llegado, al menos la creen muchos bastante próxima.

Comparando el movimiento que las diferentes cuentas tuvieron en los años 1925 y 1926, se vé claramente la iniciación de un descenso, aunque moderado, en la mayoría de sus ordinarias operaciones, lo cual ha reducido las ganancias en unas 4557 pesetas menos que las del penúltimo ejercicio.

Sin embargo, haciéndose la agregación de un sobrante de beneficios anteriores, el Consejo de Gobierno ha podido mantener el dividendo de 15 Ptas. por acción que se pagó hace un año.

Almanaque Guía de El Cultivador Moderno

Poner a disposición del labrador una guía segura y manuable que le resuelva en cualquier momento las dudas que pueden presentársele, que le evite errores, le enseñe los procedimientos más seguros de explotar sus campos, le instruya sobre los modos más racionales y eficientes de utilizar los abonos, combatir las enfermedades de los cultivos, prevenir y aniquilar los parásitos de los frutales, conservar las cosechas, transformarlas, elaborar el vino, los aceites, explotar debidamente el gallinero, las otras bestias del corral, gusanos de seda y toda clase de ganados; llevar la huerta para que rinda abundantemente; utilizar con provecho las tierras baldías, el bosque, etc., etc.; en fin, hacer que la tierra, tanto pobre como rica, deje beneficios seguros y saneados, son problemas que el *Almanaque-Guía*, que la popular revista agraria de Barcelona, *El Cultivador Moderno*, pone a mano de los agricultores.

Este *Almanaque-Guía* contiene, a más del santoral y demás datos corrientes en esta clase de publicaciones, las secciones correspondientes a cada mes relativas a meteorología, labores, siembras, plantaciones, tratamientos antiparasitarios, arbolados, huerta, jardines, viña, bodegas, olivos, ganadería, gallineros, abejas, cocina rural, etc., etc.

Se continúa, además, aportando los medios de resolver el arduo problema de hacer lucrativo el secano español, disminuyendo el precio de coste de sus productos. El eminente ingeniero agrónomo don Carmelo Benaiges, a este fin contesta con la claridad que le es característica, las muchas consultas de los lectores de *El Cultivador Moderno*, en orden a los nuevos métodos de cultivo.

La necesidad de dar solución al problema cereal por medio de procedimientos seguros, fáciles y asequibles a todos, explica la formidable acogida dispensada al anterior *Almanaque*. Las propagandas de Benaiges traspasan las fronteras y mueven a los agricultores de América a experimentar los métodos que recomienda y se preconiza. El trabajo "España Pecuaría", debido a la pluma del conocido Inspector provincial de Higiene y Sanidad Pecuaría, don Juan Rof y Codina, con da-

tos completos sobre la ganadería de todas clases, enfermedades, síntomas, causas, diagnósticos, tratamientos, etcétera, convierten el *Almanaque-Guía* para el año 1927, en una enciclopedia completa e imprescindible al agricultor.

La sección de anuncios, extensísima, pone a manos del agricultor la lista de las especialidades y productos que le son necesarios para el ejercicio provechoso de su industria.

Este libro se regala a los suscriptores de *El Cultivador Moderno*, y se vende en las principales librerías de España y América al precio de 150 pesetas. Lo ilustran más de 350 grabados y consta de 424 páginas.



En la madrugada de ayer, víctima de traidora enfermedad, durmióse en la paz del Señor la distinguida señora D.^a Antonia Bordoy de Reus, confortada con los auxilios de la religión. Por la tarde, efectuóse el sepelio de sus mortales despojos; hoy por la mañana se ha celebrado solemne funeral concurrencísimo en la parroquia, y para el próximo lunes hay otro anunciado en la iglesia del ex-convento.

Contaba la finada 56 años de edad, y su óbito no podrá menos de dejar recuerdo amargo entre los suyos, sí que también a los que tuvieron el honor de tratarla, pues, la estela de sus bondades perdurará largo tiempo para cuantos experimentaron el dulce bienestar de su compañía, y a cualesquiera que de un modo u otro entrara en su campo de irradiación por sus extensas relaciones.

Educada en su niñez en la escuela pública de las Hermanas de la Caridad, regentada por la meritoria Sor Benilde, nombre que invocó muchas veces durante su dolencia la finada, y luego en el Real Colegio de la Pareda en la capital, con tan buenas educacionistas, huelga decir que, atesoró concimientos poco comunes.

Por ascendencia y por enlace ligada con las principales familias de rancio abolengo de la çara tierra, mostióse en sociedad dama siempre consecuenta y correcta, nunca ofensiva o desconsiderada, y privadamente, en el seno de la familia, cual sacerdotisa inteligente y laboriosa, rodeada de fruto bendito, constituyó las delicias del hogar, los encantos de un esposo, de un hijo e hijas que la idolatraban.

En el curso de su relativamente breve dolencia, no pocas han sido las lecciones de previsión cristiana y resignación ejemplar que ha dado desde su lecho de agonía, conformada a la voluntad de Dios; despidiéndose con alegre semblante y plácida sonrisa en los labios para su viaje a la eternidad.

Ante pérdida tan lamentable para la familia Reus, a manera de pésame, que afectuosos dirigimos a todos sus miembros y allegados, recordaremosle que el formidable misterio de la muerte, no separa más que por breves instantes los seres que el amor hermoso unió en la tierra, para encontrarse un día en el seno del eterno Remunerador, formando la misma colectividad doméstica, padres con hijos e hijos con padres, con la variante, empero, de gozar interminablemente de inmortal conjunción y de inmarcesible corona.

Mas, como quiera que en la balanza de aquel cielo sin nubes, ha de ser pesada la justicia de los hombres, por El que descubre imperfección en los mismos ángeles, suplicamos a nuestros lectores el socorro de una oración por la finada, caso que tuviese necesidad de sufragios, para que el Todopoderoso la sume pronto al número sin número de los bienaventurados en la gloria.

Agricultores

Gran existencia de injertos de albaricoqueros de las mejores clases. Los hay disponibles para vender en el Paseo de Ramón Lull número 13, (Ca'n Perdiu), Felanitx.

Movimiento de población durante la presente semana.

Matrimonios: Día 22, Francisco Soler Auli, con Antonia Artigues Fons, solteros; día 24, Jaime Gayá Riera, viudo, con Sebastiana Obrador Obrador, soltera; Juan Barceló Artigues, con Sebastiana Adrover Vidal, solteros; Juan Cerdá Obrador, con Elisa Tello Miranda, soltera; día 26, Antonio Artigues Monserrat, viudo, con Antonia Veyn Ribas, soltera; Juan Pou Juan, con Bárbara Martí Barceló, solteros; Cristóbal Barceló Uguet, con Antonia Rigo Pou, solteros; Bartolomé Estelrich Caldentey, con Catalina Serra Palou, solteros.

Bautismos: Día 20, María Damiana Buzá Monserrat, de Juan y Isabel; día 21, María Juan Sirer, de Antonio y Francisca; día 25, Mateo Vidal Obrador, de Juan y Ana María.

Defunciones: Día 19, Juana Ana Gilar Rosselló, soltera, de 67 años; María Ana Adrover Grimalt, casada, de 38 años; Andrés Obrador Manresa, viudo, de 90 años; D.^a María Antonia Bórdoy Oliver, casada, de 56 años; Gabriel Vicens Adrover, de 19 meses.

Futboleras

Y aconteció

allá, en Palma, que el «F. C. Regional» declarado en rebeldía, fué expulsado de la Federación Balear y enjuicado con el acuerdo del Consejo Superior de dejar en libertad a los jugadores para ficharse, nuevamente, en el Club que bien les quisiera.

El Consejo Superior obró justa y cuerdata.

El Consejo Superior siguió el camino trillado, su acuerdo tenía precedentes: «Porqué están en la R. S. Alfonso Henales, Hernandez y otros?»

Y sucedió

acá, en Felanitx, que los inauditos trabajos de D. Juan de Oña, para la fusión de los dos Clubs, se malograron... por no entenderse.

Y los dos Clubs de la localidad se apretaron a la lucha, decididos a vencer.

El «Felanitx S. C.»

alineó, reformando la ficha, a Mayol que juntamente con Titi, Valero, Mas y Vidal, constituían el preciado refuerzo para la victoria.

Cinco jugadores, cinco. Todavía resuenan en nuestros oídos el clamoreo de indignación ante el tercio de la Torre. *Cosas veredes buen Cid...*

El «F. C. Felanitx»

alineaba a su vez, a más de Enseñat, Coll y Simonet, a los ex-jugadores del «Regional Barceló y Roca, con todo derecho y legalidad al admitir la Federación Balear sus fichas, a favor del Club felanigense, en 25 de Enero de 1927 y pocos días después, aprobadas que fueron en junta del Consejo Superior.

Cinco jugadores, cinco. En el año 1924 nuestro «once» alineó nueve equipiers y en consecuencia la diferencia es notable.

Son tants a tants

los equipiers foráneos que se alinearon, el 30 de Enero, en los equipos locales enfrentados en el campo de La Torre: El keeper, un zaguero y tres más, en las líneas de ataque.

Público nume oso, trémulo de emoción, llena el campo de las higueras, cercado de cañas y pinos.

Están todos los entusiastas? No, faltan algunos de aquellos a quienes puso el veto el ex-presidente del Comité de División Sr. Esteva.

Tarde memorable aquella; resultado insospechado; zuecos y coturnos en lucha desigual y fiera, les separa el Rubicón... *dos empates.* Mario y Sila.

En Roma, venció Marjo, cuando Cesar exclamó: *Alea jacta est!* y vencieron en nuestra ciudad los cerolers porque *audaces fortuna juvat.* Bien dijo el cronista: Rafael... ya tienes campeón, Alirón!

Apesar de los pesares y de las *selectas setenta y siete...* razones inconfesables y trompeteadas, el «F. C. Felanitx» consiguió, en buena lid, el ambicionado título de finalista.

Ara ja'm pue morir, exclamó el heroico capitán al terminar el partido.

En la ciudad de Roma entró triunfante César, el ídolo de la plebe.

Así como Francisco I

escribió después de la batalla de Pavia, *todo se ha perdido menos el honor,* nuestros amigos del «Sport Club» protestaron el partido.

Ante su protesta dolorida, respetuosa, limpia de locuciones ásperas y enfadosas, como aquella tan famosa de «Sport y disciplina» el Comité de División de Mallorca se enterneció y con singular desembarazo malbarató la disciplina, rom-

pió obediencias y galleó ensoberbecido, anulando de un plumazo el partido de nuestra máxima emoción.

El gesto fué esplendoroso, pero no suficiente para anular ciertas y verídicas victorias.

Pero, cual las

ánades del Capitolio, la Federación está alerta y su Consejo Superior suspendió el Comité de División, en rebeldía, por haber tomado acuerdos contrarios a sus disposiciones y anular por sí y ante sí partidos válidos y legales.

El domingo, 13, los diarios mallorquines publicaron la obligada nota oficiosa dando cuenta de la mayoría del Comité que se quedó como el gallo de Morón, cacareando y sin plumas, víctima de su negro sino: *Sport y disciplina.*

Nosotros, buenos amigos del Sr. Esteva, lamentamos cordialmente el haquezo.

«Reinar después de morir»

hermoso drama de Velez de Guevara y frase lapidaria que puede orlar las notas circuladas, por el Comité de División, suspendiendo el partido de nuestra promoción, Nosotros la recibimos dos días después de conocer su decapitación, fulminada por el Consejo Superior.

Y no obstante

los amigos del «Sport Club» todavía en su concha nacarada de las *setecientas setenta y siete* irriscciones, seis días más tarde, cuando toda Mallorca ya conocía la suspensión del Comité en pecado de rebeldía, en «El Felanigense» del último sábado noticiaban la anulación del partido de nuestra brillante victoria.

Sensación, comentarios, discusiones, sonrisitas... *Risum teneatis amici?*

Nosotros mejor

informados que nuestros amigos del «Sport Club» podemos afirmar rotundamente la validez del partido antes, en la hora y después del acuerdo de anulación por el Comité de División de Mallorca.

Del Consejo Superior

recibimos en 22 de los actuales, la carta siguiente:

Sr. Presidente del «F. C. Felanitx»

Muy señor nuestro: En contestación a su atenta 14 corriente tenemos el gusto de poner en su conocimiento que este Consejo Superior en la sesión celebrada ultimamente tomó el acuerdo de suspender el del Comité de División de Mallorca y que comunicó a ese Club el día 11 del actual con cuyo acuerdo el Comité anulaba el partido que esa Sociedad jugó con el «Felanitx S. D.»

Por lo tanto el citado partido es válido y legalmente ganado por el Club de su digna presidencia.

Le saludamos atentamente.—V.º B.º El Presidente, Mayol.—El Secretario, P. O., Adrover.

Hay un sello redondo que dice: «Federación Balear de Fútbol—Palma de Mallorca» Sacristía S. Jaime, 8.

En consecuencia

el «F. C. Felanitx» consiguió con toda legalidad la honrosa calificación de Club finalista.

Mario perseguido, expulsado, proscrito... vuelve vencedor a Roma proclamándose Consul.

El «Cero» es campeón; Alirón!

Lasciate ogni speranza.

Abandonad, amigos del «Sport Club», toda esperanza. El partido del 30 de Enero fué válido y legalmente ganado. Así, nos lo confirma, a su vez, el nuevo Comité por carta recibida ayer y que dice: Palma 24 Febrero 1927.

Al Sr. Presidente del «F. C. Felanitx»

Muy señor nuestro: Este Comité en sesión celebrada ayer, después de enterarse de una carta de la Federación Balear de fecha 19 del actual, acordó por unanimidad transcribirle el siguiente párrafo de la misma.

«Muy Sr. nuestro: Tenemos el gusto de corresponder a su atenta fecha 17 del que cursa, celebrando la buena disposición que anima a ese Comité de su digna Presidencia y en consecuencia de ello suponemos habrán Vs. notificado a los Clubs S. D. Sollerense, F. C. Felanitx y Libertad F. C. son válidos a su favor los partidos que celebraron el día 30 de Enero con Mediterráneo, Felanitx S. C. y C. D. Español respectivamente, pues tenemos sendos comunicados de dichos primeramente mentados clubs denunciando a este Consejo haber recibido día 14 una carta de ese Comité de División fecha 11 y echadas al correo día 14 diciéndoles que los partidos relacionados habían sido dados por nulos. Sobre el particular, hemos de agradecer a V. se sirva participar a este Consejo haberse dado cumplimiento a lo que llevamos dicho, que fué objeto de acuerdo en la sesión que celebró este Consejo en el día de ayer y viene a confirmar lo que se manifestó a ese Comité día 15 del actual, a fin de poder este Consejo contestar las aludidas comunicaciones en el sentido que llevamos indicado y poder dar cuenta de ello en la reunión ordinaria que celebrará este Consejo el día 25 de los corrientes.»

Lo que ponemos en conocimiento de V. al mismo tiempo que nos repetimos suyos affmos. y s. s. q. e. s. m.—V.º B.º El Presidente, S. Barrera.—El Secretario, Nicolás Oliver.

FRITZ

Automovilistas: Verdadera ganga

Automovil Chevrolet, motor especial, con carrocería nueva y moderna, arranque y alumbrado eléctrico, a toda prueba y garantizado, se vende baratísimo.

Informes en esta Redacción.

ESCUELA PARA CUOTAS

DEL «Real Mallorca Law Tennis Club»

SUCURSAL DE FELANITX

ALHÓNDIGA, 4

Terminando en el presente mes el curso para los cuotas que se han de incorporar a filas en 1.º de Febrero próximo, continuará abierta la matrícula durante todo el año; si bien aconseja la Dirección de la misma, y en beneficio de sus alumnos, que no comiencen estos las clases hasta el 1.º de Septiembre, con el fin de que al terminirlas puedan seguidamente sufrir el examen reglamentario en los Cuerpos a que van destinados. *El único y definitivo exámen que dá validez a los estudios concediendo el derecho a ser declarados soldados de cuota, es el que verifican al incorporarse a los Cuerpos en 1.º de Febrero de cada año, y no en otras fechas como equivocadamente se ha anunciado.*



Campo de la Carretera de Forto-Colom

C. D. Español 1
Felanitx S. C. 5

El pasado domingo contendieron amistosamente en el campo de la carretera del Puerto el C. D. Español y el Felanitx S. C. A las órdenes de Obrador (M) se alinearon los equipos en esta forma:

Deportivo Español
Duran
Vidal — Tomas
Martí I — Sintés — Tomas B.
Llambias, Bauzá, Beltran, Martí II, Soler Felanitx S. C.

Valero, Covas, Mayol, Vicens, Pons Bou — Nadal — Mas Adrover — Vidal Titi

Sale el Español que bien pronto impone su juego dominando, pero la buena actuación de Vidal Adrover impide que este dominio tenga sus efectos en el marcador.

La delantera españolista, bien apoyada por los medios, combina perfectamente creando serios peligros ante el marco de Titi; en cambio los locales especialmente Mayol y Vicens juegan individual y unido a este la falta de apoyo de la línea media, hace que sus avances sean siempre malogrados.

Antomamos un avance del Español que Titi despeja en una valiente salida. Los visitantes dominan completamente apesar de lo cual, logran los locales algunas arrancadas que comprometen a Duran. En una de ellas centra Pons empalmado Vicens un buen chut que entra en el marco de los visitantes. Este tanto es justamente anulado por el árbitro por haber salido la pelota a kik antes de centrar Pons.

Segue dominando el Español obligando al trio defensivo local a emplearse a fondo. Durante este dominio, es fuertemente lastimado Vidal teniendo que ser retirado del campo. En un fuerte ataque de los palmasanos, sale en falso Titi y Llambias logra el único gol de la tarde para su equipo.

En el segundo tiempo el juego cambia por completo. Los locales salen dispuestos a volver por su buen nom-

bre y a fe que lo consiguen. Nadal que tuvo que retirarse enfermo, es sustituido por Mas cubriendo el puesto de este Gayá. Los locales se imponen dominando completamente, estableciéndose en los dominios de Duran cuya puerta ponen en constante peligro. Su juego raso y combinado, desconcierta por completo el equipo visitante y el quinteto de ataque, admirablemente apoyado por su línea media, hace que en veinte minutos consigan cinco tantos. Uno de un fuerte cabezazo de Mayol, otro de un chut raso de Valero, el tercero de penalty tirado por Bou y el cuarto y quinto de dos colocadísimos chuts del pequeño Covas que estuvo hecho un coloso.

Los visitantes jugaron un primer tiempo admirable, imponiendo su juego y dominando completamente al equipo local. En el segundo tiempo jugaron menos, quizás sorprendidos de que el equipo que tan mal lo habían hecho, jugara ahora como un equipo de primera categoría.

De los locales Titi estuvo bien salvo en el gol que le marcaron que no debió abandonar su marco.

Adrover-Vidal bien, muy bien especialmente el último que de cada día juega mejor y con mas entusiasmo.

Más-Nadal-Bou, jugaron un primer tiempo mal, Nadal salió a jugar enfermo y tuvo que retirarse al terminar el primer tiempo. Bou muy trabajador pero completamente desacertado especialmente al servir su ala, Más apático.

En el segundo tiempo, la línea media se formó a base de Gayá-Más-Bou y fué la que labró la victoria. Los tres muy bien, completamente atos del primer tiempo. Gayá bien marcando y sirviendo a sus delanteros a este buen servicio se debió uno de los goles. Más muy bien repartiendo juego y cortando el de los contrarios, es uno de los partidos en que mejor le hemos visto. Bou, completamente distinto del primer tiempo; jugó este segundo tiempo perfectamente abandonando su mal juego de defensa del primer tiempo por el verdadero juego de medio actuando muchas veces como un sexto delantero ó replegándose como un defensa cuando atacaban su portería. Muy bien, ese es el verdadero juego de medio.

Del quinteto atacante los extremos bien, especialmente Valero; Vicens mal, sigue con su juego individual que le lleva a desconjestionar toda la delantera. Lástima que este muchacho se empeñe en malograr la fama de buen jugador que tan justamente tiene ganada.

Mayol muy mal durante el primer tiempo, en el segundo se enmendó y jugó bastante bien. Covas, el diminuto infantil, fué el mejor de todos, colocado y oportuno supo aprovechar las ocasiones que se le presentaron; logró dos goals. Demostró que hay madera de gran jugador.

El árbitro Obrador muy bien. Anuló oportunamente el gol de Vicens que efectivamente había sido kik antes. También estuvo oportuno no concediendo el penalty que contra el Español reclamó el público durante el primer tiempo.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 21 Febrero de 1927.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron los señores D. Miguel Bordoy, D. Juan Garcías, D. Jaime Vadell, D. Mateo Ferrer y el Sr. Interventor Municipal.

Se aprobó el acta anterior. Se enteró la Comisión de haberse recaudado por el arbitrio consumo de carnes la suma de 238 84 ptas.

Se concedió permiso a Francisco Picó Picó para cerrar con pared de hormigón los solares 6, 7 y 8 del ensanche del Huerto del Convento.

La instancia de Antonio Antich Mesquida solicitando permiso para cerrar con pared un solar y levantar en el mismo una cochera lindante con la calle del Norte, se acordó pase a informe de la Comisión de Obras.

Se concedió permiso a Miguel Capó Vicens para cerrar con pared dos solares que posee en la calle del Norte barriada de Porto-Colom.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana y se acordó cumplimentarlas.

Se aprobaron tres relaciones de vecinos que han realizado su prestación personal.

Se admitió la entrega de los terrenos que constituyen el trozo de calle llamada de Dameto del ensanche La Torre desde la vía denominada el Paseo hasta la calle de Cotoner.

Se acordó renovar por 10 años el seguro de incendios de la casa Consistorial en la forma que estaba constituido.

Se acordó habilitar alojamiento en el edificio ex-hospital para los soldados encargados de la parada de caballos sementales del Estado.

Se acordó seguir por administración los trabajos de desmonte de la calle de Mateo Obrador sitio Molí d'en Molendrí.

Se autorizó a varios vecinos para realizar su prestación personal en el camino Son Tauler.

Se acordó abonar 20 ptas. mensuales a los Maestros de la escuela graduada para pago de su casa habitación.

Se acordó gratificar a D. Manuel Luque para durante los dos meses que estuvo encargado de la Contaduría municipal.

Y se levantó la sesión.

ALCALDÍA DE FELANITX

Hallándose vacante la plaza de Inspector Municipal de Higiene y Sanidad Pecuaría por renuncia del Veterinario que la desempeñaba queda abierto un concurso de 30 días para que todos los que deseen desempeñarla presenten sus respectivas peticiones justificadas dentro del plazo expresado, pasado el cual ninguna será atendida, y empezará éste el día siguiente de la publicación del presente edicto en el B. O. de la Provincia.

Dado en Felanitx a 25 Febrero 1927.
—A. Rigo.—M. Rosselló.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 160'00 ptas. qq
Vinos Celler: Clarete 1.ª . 0'35 » litro
» 2.ª . 0'30 » »
» 3.ª . 0'20 » »

MERCADO DE INCA

Almendrón (quintal) . 000'00
Trigo (cuartera) . 33 00
Candeal . 33 50
Cebada del país . 19 00
Cebada forastera . 18'50
Avena del país . 17'00
Avena forastera . 16'50
Habas para cocer . 39'00
Id. ordinarias . 35'00
Id. para ganados . 35'00
Maíz . 00'00

«SHELL» GASOLINA PERFECTA

El carburante ideal para automóviles y camiones por su gran riqueza en hidrocarburos aromáticos.

La preferida por los buenos automovilistas.

El axioma de la «SHELL» es:

MAXIMUM DE RENDIMIENTO
MINIMUM DE COSTE

Vencedora en todas las grandes pruebas internacionales como lo acredita la primera y única travesía del Atlántico: 3.025 kilómetros en 15 horas y 75 minutos y en el gran vuelo Madrid-Manila últimamente verificado por los capitanes Loriga, Gallarza y Estevez.

Único depósito con surtidor en Felanitx: Plaza del Arrabal.

PRECIO: 0'52 PTAS. EL LITRO
VENTA AL CONTADO

NODRIZA

Sebastiana Bordoy, de 38 años y leche de 18 días.

Informes: Molino de Capó, Marina.

EXITO DECISIVO DE LA GASOLINA

PPP

en la clásica carrera CUESTA DE LAS PERDICES

(12 de Febrero de 1927)

Casificación general

ABSOLUTO

1.º Ignacio A. Bohorques, "Bugatti", y gasolina.
Este coche ha sido esmeradamente preparado por Mr. Maillet, jefe de los talleres del GARAJE CENTRAL, San Bernardo, 122, que se inaugurará el día 20 del mes actual.

2.º Santos Mateo, "Bugatti", y gasolina

Categoría 1.500 c. c., sport

3.º José Gómez, "Bugatti", y gasolina.

Categoría 1.100 c. c., sport

4.º Esteban Gallarza, "B. N. C.", y gasolina

Categoría 2.000 c. c., sport

5.º Francisco Casas, "Bugatti", y gasolina

Categoría 1.500 c. c., carreras

6.º Rómulo San Martín, "Bugatti", y gasolina

7.º Gonzalo A. Martínez, "Bugatti", y gasolina

Categoría 2.000 c. c., carreras

8.º Ignacio A. Bohorques, "Bugatti", y gasolina

9.º Santos Mateo, "Bugatti", y gasolina

P
P
P
P
P

Todos cuantos participaron con PPP triunfaron

Lubrificantes **ALBANY**
PETROLEOS PORTO-PI, S. A.

LOS TALLERES MECÁNICOS I.A.E.F.E.

Tienen un importante stock de cojinetes a bolas S. K. F. igualmente que un surtido completo de rozamientos oscilantes a rótula para transmisiones; rígidos de una y dos hileras de bolas, para automóviles, y especialmente para Citroën; y también cojinetes axiales, o sea de tope o empuje, de toda medida.

Importantes descuentos

Motores eléctricos A.E.G. de varias potencias y modelos

Correas y cintas Escandinavia para Ford; lo mejor de lo mejor

Correa Mintex, la de más duración para frenos de automóviles

Importante surtido de bujías de las mejores marcas, limpiadores automáticos de bujías, aros de pistón, escapes libres, bombillas eléctricas, etc.

También tenemos en exposición una gran cantidad de arados con ruedas, belgas, de la casa Landrain de Amberes y pensamos liquidarlas a 240 pesetas.

La Industrial Felanigense

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

MASSUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

PRECIOS

Cemento marca Santueri a Ptas. 30,00 Tonelada
corriente al mejor precio de plaza

Estos precios se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases. Cuidamos de un modo especial el envasado, siendo todos los sacos esmeradamente pesados y precintados. Suplicamos a nuestros favorecidos el aviso de cualquier irregularidad en el peso, para subsanarla. Siendo todo el cemento pasado por lamices, podemos servir cualquier grado de finura que se desee.

¿Saben Vds. por qué LOS NEUMÁTICOS MICHELIN

son los preferidos por los automovilistas más prácticos?

Por su mayor duración, por su gran resistencia, por no dar lugar nunca a ninguna panne.

Stock permanente en el taller de reparaciones de automóviles de **FRANCISCO PIÑA**, Paseo de Ramón Llull, Felanitx.

VERDADERA GANGA

Acaba de abrirse una casa en la calle del Mar n.º 39 duplicado, con gran surtido y variación de materiales y objetos eléctricos de toda clase, desde los más sencillos a los más elegantes, y tanto se venden como se alquilan a precios muy reducidos.

Para informes dirigirse a los instaladores Antoni Mestre (a) Cordellina y Ramón Obrador y a la droguería de la Viuda de Juan Piña (Cas Torné).

TENEDURIA DE LIBROS

Contabilidad práctica
Cálculo Mercantil = Caligrafía
Correspondencia comercial
Clases a diferentes horas
JUAN OLIVER = Hospicio, 7, Felanitx

A casarse tocan

Por 395 pesetas se dá un dormitorio completo, compuesto de cama, ropero, cómoda, marco y espejo y seis sillas de nogal y caoba combinado.

Lo encontrarán en el **Bazar de muebles** de GABRIEL ROIG (Can Ros) calle Mayor, 5.

A LOS QUE HAN DE EMBARCAR PARA AMÉRICA

Por la Dirección General de Emigración ha sido autorizado D. Juan Roselló Adrover para establecer en Felanitx, calle de la Fuente n.º 17, una oficina de información y despacho de pasajes de emigrantes, pudiendo expedir billetes para embarcar en los puertos de España donde toquen los vapores de la Compañía Trasatlántica que se dirigen a diferentes puntos de América.

Pídanse detalles e informes en la mencionada casa.

PAPEL DE FUMAR

PAYA

SUPERIOR, FINISIMO, SELECTO, CALIDAD EXTRA

ESTUCHE 10 CTS.

DEPÓSITO EN FELANITX

LIBRERÍA PAPELERÍA

PLAZA, 9

SASTRERÍA VAQUER

MAYOR, 24.-FELANITX

Gran surtido en cheviots de lana, trajes sobre medida por 70 pesetas.
Liquidación permanente de camisas, gorras y sombreros de superior calidad a precios baratísimos.

IMPRENTA DE B. REUS